
München, den 28.11.2014

Freiwillige Leistungen – Tätigkeitsbericht

Antrag
Dem Stadtrat ist im 1. Quartal 2015 über die Bewilligung (Art und Umfang) von freiwilligen
Leistungen durch die Sozialbürgerhäuser an bedürftige Münchnerinnen und Münchner in den
Jahren 2010 bis 2014 zu berichten.
Dabei ist darauf einzugehen, ob die freiwilligen Leistungen im bedarfsgerechten Umfang an
die Berechtigten vermittelt wurden und sich der bei der Neuorganisation 2011 erwartete
personelle Aufwand so bestätigt hat. 

Begründung:
Mit Beschluss des Kinder- und Jugendhilfeausschusses und des
Sozialausschusses in der gemeinsamen Sitzung vom 31.01.2012 wurden dem Sozialreferat
25,11 Stellen zur Bearbeitung der freiwilligen Leistungen (hauptsächlich durch die
Orientierungsberatung der Bezirkssozialarbeit) bewilligt.
In Punkt 4 dieser Beschlussvorlage wurde ein Bericht zur Umsetzung der Neuorganisation
und zur tatsächlichen Ausgabe von freiwilligen Leistungen für das Jahr 2013 beschlossen, 
dieser ist jedoch bisher nicht erfolgt.
Nachdem die gesetzlichen Leistungen im SGB II und insbesondere im SGB XII vielfach
ungenügend sind, ist die Vermittlung von freiwilligen Leistungen ein wichtiger Faktor bei der
Sicherung eines menschenwürdigen Lebens in München. Dem Stadtrat ist deshalb so bald
wie möglich ausführlich zu berichten.
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